
ATA DA REUNIÃO ORDINARIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 1 
PIRANGA realizada no dia vinte e seis de novembro de dois mil e treze. Às treze horas, 2 

foi iniciada a Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Piranga – CBH 3 
Piranga, no Chalé do Turvo, em Guaraciaba/MG, sob a presidência do Sr. Carlos 4 
Eduardo Silva (Sec. Estadual de Saúde) que agradeceu a presença de todos, fez a 5 

abertura da reunião e passou a palavra ao 1º Secretário do CBH Piranga, Luiz Cláudio 6 
Figueiredo (Vale S.A.). Antes de passar aos itens de pauta da reunião, foram feitas 7 
considerações sobre a Oficina de Planejamento Participativo de Educação Ambiental e 8 
Gestão das Águas da Bacia do Rio Piranga, que aconteceu neste mesmo local no dia 9 
anterior a esta reunião e na manhã do dia de hoje. Considerando o quórum regulamentar 10 

para deliberações, Luiz Cláudio prosseguiu então com o Item 1 da pauta, apresentação  11 
sobre “Modelo de desenvolvimento territorial da bacia do rio Piranga”, pelo Sr. Marcelo 12 
Libâneo (EMATER-MG). Após a apresentação, passou-se ao Item 2 de pauta, 13 
“Aprovação do calendário de reuniões ordinárias em 2014”, que ficou conforme segue: 14 

20/fevereiro; 10/abril; 03/junho; 26/agosto; 16/outubro; e, 02/dezembro. Foi consenso a 15 
intenção de que as reuniões ordinárias sejam itinerantes em 2014, sendo que as 16 
localidades serão definidas na próxima reunião, em Ponte Nova, com a presença de um 17 

maior número de membros. No Item 3 de pauta, “Aprovação da nova logomarca do CBH 18 
Piranga”, foi apresentada a proposta de nova logomarca desenvolvida pela empresa 19 
Prefácio, responsável pela comunicação no âmbito do IBio e, portanto, em todos os 20 
comitês da bacia do rio Doce. Luiz Cláudio fez destaque para a intenção de uma 21 

identidade visual para a bacia, apresentando também as novas logomarcas dos demais 22 
CBH. Após debates, ficou aprovada a logomarca conforme apresentada. No Item 4 de 23 
pauta, ”Definição da nova composição das câmaras técnicas para o mandato 2013-24 

2015”, após considerações sobre a importância da participação dos membros e do papel 25 
das câmaras técnicas de subsidiar a plenária do CBH em suas decisões, as novas 26 

composições ficaram como segue: 1) CTIL – DEMAES Ponte Nova (Sônia Carolino) e 27 
Vale (Luiz Cláudio Figueiredo) como representantes dos usuários; Prefeituras de 28 

Guaraciaba (Iolanda Gonçalves) e de Ressaquinha (Jair Oliveira), poder público 29 
municipal; Emater (Marcelo Libâneo) e uma vaga livre, poder público estadual; Nascentes 30 

Rio Doce (André Quintão Carneiro) e Instituto Xopotó (José Geraldo Rivelli), sociedade 31 
civil; e, como representante da Diretoria, Carlos Eduardo Silva (Sec. Estadual de 32 
Educação). 2) CTOC – SAAE Viçosa (Sânzio Borges) e DEMAES Ponte Nova (Sônia 33 

Carolino), como usuários; Prefeituras de Oratórios (a indicar) e de Piranga (José Ricardo 34 
Araújo), poder público municipal); duas vagas livres para o poder público estadual; 35 

Sociedade Sinhá Laurinha (a indicar) e uma vaga livre, sociedade civil; e, Luiz Cláudio 36 
como representante da Diretoria. Sobre as propostas discutidas na Oficina de 37 
Planejamento Participativo de Educação Ambiental e Gestão das Águas da Bacia do Rio 38 

Piranga, de criação de outras duas Câmaras Técnicas para o CBH, ficou de ser 39 
agendada reunião da CTIL para a discussão das competências dessas novas câmaras 40 
visando a apresentação à Plenária de minutas de deliberação e de justificativas para as 41 
propostas de criação. Passando ao Item 5 de pauta, Luiz Cláudio apresentou a 42 

Deliberação Normativa aprovada ad referendum da Plenária pelo Presidente em 43 
22/julho/2013, a qual aloca a totalidade dos recursos destinados ao Programa de 44 
Universalização do Saneamento (P41) do PAP Piranga 2012-2015 para a ação de “Apoio 45 
à elaboração dos Planos Municipais de Saneamento Básico (PMSB)”. Explicou que essa 46 
ação foi necessária considerando que os recursos alocados no PAP Piranga 2012-2015 47 

para o P41, destinados à elaboração dos PMSB, não se mostraram suficientes para 48 
contemplar a todos os 34 municípios com sede na bacia que se manifestaram e foram 49 
selecionados por meio do Edital de Chamamento Público nº 02/2013, publicado pelo 50 

IBio/AGB Doce. Após alguns esclarecimentos e comentários, a DN foi aprovada por 51 



unanimidade. O Item 6 de pauta foi então apresentado a seguir pelo Sr. Fabiano Alves, 52 
do IBio/AGB Doce, que trouxe a situação da elaboração dos PMSB na bacia, mostrando 53 

os valores contratados e os cronogramas em andamento. Para os itens 7 e 8 de pauta, 54 
Fabiano Alves fez uma apresentação das atividades desenvolvidas em 2013 pelo 55 
IBio/AGB Doce, sendo aplicado em seguida o questionário de avaliação, conforme 56 

previsto no Item 5A, Anexo II, do Contrato de Gestão. Ficou definido que o questionário 57 
seria enviado aos membros do CBH ausentes dessa reunião, com a possibilidade de 58 
retorno por mensagem eletrônica. Finalizando a reunião, Luiz Cláudio passou ao Item 9 59 
de pauta, quando foi apresentado e aprovado o Plano de Trabalho Anual do CBH 60 
Piranga, sendo que o mesmo deverá ser melhor detalhado posteriormente, com 61 

discussão nas câmaras técnicas e nova aprovação da Plenária. Em Assuntos gerais, foi 62 
aprovada como pauta da próxima reunião uma apresentação da Prefácio sobre o Plano 63 
de Comunicação e o planejamento de atividades para 2014, com o envio prévio dos 64 
documentos. A reunião foi então encerrada às dezessete horas pelo Presidente Carlos 65 

Eduardo Silva. Não havendo nada mais havendo a tratar, eu, Luiz Cláudio Figueiredo, 66 
lavrei a presente ata que após aprovada em reunião plenária será assinada por mim, 1º 67 
Secretário, e pelo Presidente do CBH Piranga. 68 

Ata aprovada na Reunião Ordinária de 25/fevereiro/2014, com as devidas alterações. 69 

 70 

 71 

Carlos Eduardo Silva  Luiz Cláudio Figueiredo 72 

Presidente    1º Secretário 73 


